
REUNIÃO DA COMISSÃO DE OBRAS PARA DISCUSSÃO 
DO PROJETO DE REVITALIZAÇÃO DA PEDREIRA SANTA RITA

Data: 10/11/21
Horário: das 9h às 11h30
Local: Salão do CRAS Industrial

ObjeƟvos:
Revitalização do espaço público;
Preservação da história da Pedreira Santa Rita

PARTICIPANTES:
• Ricardo Faria – Vice-Prefeito
• Renata Gomes – Administradora Regional Industrial
• Maria Thereza – Secretária Municipal de Meio Ambiente
• Rubens Macedo – Subsecretário de Esportes
• Fernando Perdigão – Representante da Secretaria de Cultura 
• Rosane - Representando a Secretaria de Obras
• Cláudia – Representando os moradores
• Hermes – Representado os moradores
• Sérgio – Representando os moradores
• Carlos – Representando o Clube Recanto Azul
• Toninho – Representando o pessoal da escalada
• Claudina Rosa  – Representando o segmento católico
• Marcelo Ivo – Representando o segmento católico
• Eric – Representando o segmento evangélico
• Nilda – Representando o segmento evangélico
• Marconi – Representando o segmento “carrinhos” - Assoc. Mineira de Automodelismo Amigos do
Hobby
• Vereador Pastor Itamar
• Vereador Vinícius Faria

Pauta:
1 - Apresentação dos presentes
2 - CULTURA: Apresentação da proposta do arƟsta Fernando Perdigão de construção de um 
monumento religioso ecumênico;
3 -SEMOBS: Apresentação de proposta de melhoria do acesso ao mirante e implantação de 
guarda-corpo e proposta de implantação de iluminação;
4 - SECRETARIA DE ESPORTES: Escuta dos representantes dos esportes para construção de 
propostas;
5 - SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE: Considerações gerais
6 - SOCIEDADE CIVIL: avaliação do projeto, apresentação de sugestões. 

A reunião foi iniciada com uma breve saudação e considerações da Renata Gomes, administradora 
regional, seguida da saudação e considerações do prefeito em exercício, Ricardo Faria.

Fernando Perdigão apresentou o esboço formal e conceitual de um monumento de caráter 
“ecumênico” a ser instalado no alto da pedreira, no local em que religiosos uƟlizam para orações e 
preces. Falou sobre a dificuldade de encontrar uma representação formal do conceito ecumênico. 



Pediu licença para submeter seu esboço aos presentes. Explicou seu entendimento e escolha da 
simbologia presente nos elementos da cruz, bíblia e texto bíblico (extraído / adaptado de versículo 
do Sermão da Montanha). JusƟficou a simplicidade e verƟcalidade da forma, um obelisco, 
projetando a “elevação espiritual”. Fez também referência à escolha do aço, conectando o projeto 
à faceta industrial de Contagem. Informou que a Secretaria de Cultura solicitou à Gerdau a doação 
dos materiais para a execução do projeto. Mostrou que o escritório da GERDAU em Contagem está 
localizado bem próximo à Pedreira, na marginal da rodovia 381 e que a empresa tem precedente 
no incenƟvo à arte em aço (edital 2021). Informou também que a Dinaço, empresa especializada 
na produção de artefatos e obras de arte em aço localizada no CINCO, se propôs genƟlmente a 
fazer a execução da peça, sem custo. 

Em seguida falou o Pastor Itamar, representando a corrente evangélica, elogiou o projeto de 
implantação do Parque, fez considerações sobre aspectos de segurança e acessibilidade. Por fim, 
afirmou que o projeto do monumento ecumênico em aço dialoga perfeitamente com os princípios 
evangélicos na representação da cruz e da bíblia, recortadas no metal, bem como referendou o 
versículo que acompanha a representação.

O Sr Carlos, representante do Recanto Azul, disse que o clube tem sido responsável pela 
manutenção, conservação e segurança do espaço, há mais de uma década. 

Toninho falou representando os escaladores e defendeu que as intervenções sejam mínimas, mas 
solicitou a instalação de iluminação por todo o parque.

Marconi falou representando a práƟca do “automodelismo fora de estrada”, uma práƟca que 
acontece regularmente na pedreira e que muitos desconhecem. Defendeu intervenções mínimas 
na paisagem e relevo. Informou que parƟcipa de compeƟções e divulga frequentemente a pedreira
nas suas postagens do Instagram. Aprovou o monumento ecumênico.

Falaram também Rubens, secretário de esportes, Maria Tereza, secretária de maio ambiente, dona 
Cláudia e Sr Hermes, representantes da comunidade vizinha.

Claudina e Marcelo, representando o segmento católico, também fizeram considerações e 
aprovaram o monumento sem ressalvas.

O vereador Vinícius Faria referendou o monumento e fez considerações sobre a importância da 
implantação do Parque da Pedreira.

Todo ressaltaram a necessidade de intervenções para melhorar a acessibilidade ao cume da 
pedreira e intervenções como a instalação de um guarda-corpo para melhorar a segurança em 
toda a borda da pedreira. É unanimidade a necessidade de uma boa iluminação, sanitários 
públicos e interferências mínimas na paisagem.

As arquitetas Rosane e Verônica levaram um esboço do projeto de intervenção, mas pediram um 
tempo para, aós a escuta, fazerem as adaptações necessárias para uma apresentação do projeto à 
comissão.

Fernando Perdigão


